

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

• Jeux
Paris bannis
En Albanie, aux grands maux les grands remèdes : les jeux d'argent, sources de profit pour le crime organisé et de drames pour de nombreuses familles, seront prohibés à partir du 1er janvier 2019 dans ce pays des Balkans, l'un des plus pauvres d'Europe. Cette loi, qui soulève déjà la controverse, entraînera la fermeture des 4.300 bureaux de paris, aujourd'hui présents à tous les coins de rue. Dans un pays de plus de 2,8 millions d'habitants, cela représente environ un bureau de paris pour 670 personnes, une proportion "très élevée", note l'économiste Klodian Tomorri, bien plus grande que dans les pays voisins ou les pays occidentaux développés.

• Peinture
Pierre Soulages bientôt ?
Le peintre français abstrait et chantre de l'"outrenoir" Pierre Soulages, 99 ans, sera à l'honneur fin 2019 au musée du Louvre et pourrait aussi être l'objet d'une grande exposition à New-York, à l'initiative d'un marchand d'art. Du 11 décembre 2019 au 9 mars 2020, ses toiles seront présentées dans le Salon Carré du célèbre musée parisien. "Ils empruntent des toiles à la National Gallery de Washington, au MoMA de New York, à la Tate de Londres. Tous les grands musées vont prêter", précise Pierre Soulages dans une interview à La Dépêche du Midi. Pour la suite, son marchand d'art actuel, Emmanuel Perrotin, "a un projet délirant pour mes 100 ans", fait savoir le peintre dans un autre entretien, au Figaro. "Il veut apporter la totalité de mes œuvres, qui sont au musée Fabre de Montpellier, dans son nouvel espace, magnifique de New York."

• Noël
Un enfant pas satisfait
Un enfant allemand de neuf ans, pas satisfait des cadeaux reçus pour Noël, a appelé la police pour se plaindre, déclenchant une intervention à son domicile, selon le commissariat local. Ce petit garçon vivant à Zetel, sur les rives de la mer du Nord, a composé mardi le numéro d'appel d'urgence de la police. Hors de lui, il a expliqué aux policiers qu'il n'avait pas du tout reçu les cadeaux qu'il avait commandés pour Noël. "Les fonctionnaires sont arrivés et ont trouvé un petit garçon très en colère", a expliqué un porte-parole de la police locale, cité par le journal Northwest Zeitung.

Rassemblés par F.S.L.

Littérature chrétienne/ Trois questions à...

... Marcel Douhi : "Mon épouse et mes enfants m'ont accompagné dans cette écriture"

Propos recueillis par RN
Libreville/Gabon

Greffier aujourd'hui à la retraite, Marcel Douhi a commencé à avoir des problèmes de vue pendant qu'il était encore en activité. Devenu aveugle, il nous dit d'où il tire cette force l'ayant poussé à commettre un livre à succès.

L'union. Monsieur Douhi, vous êtes l'auteur d'un ouvrage qui s'est fait remarquer à sa sortie, "Lève-toi et marche". Chose rare, de nombreux lecteurs ont appelé la rédaction de l'Union pour chercher à l'acquiescer et vous connaître. Qui est Marcel Douhi ?

Marcel DOUHI : Je suis un citoyen gabonais. Aujourd'hui retraité. J'ai travaillé comme fonctionnaire, précisément comme greffier à la Cour des comptes. J'ai aussi eu l'honneur et le plaisir d'enseigner à l'Ecole nationale de magistrature. C'est pendant que j'étais en fonction que ma cécité a commencé à se manifester. Je suis chrétien, converti et baptisé en 2007, membre de l'Assemblée de Dieu de Pentecôte. C'est au début de mes problèmes de vue que j'ai commencé à étudier la bible en profondeur. Étudiant la Parole, de la Genèse à l'Apocalypse, j'ai eu des visions, des songes, des messages divins. J'ai reçu l'appel et mesuré la



Photo : DR

Marcel Douhi livrant les recettes du succès de son livre.

nécessité d'écrire et d'enseigner la Parole aux autres.

Vos objectifs d'écriture ont-ils été atteints ?

- Je peux répondre par l'affirmative, dans une certaine mesure. Pour y arriver, j'ai commencé par effectuer une étude minutieuse de la Bible,

épaulé que je l'étais par le Saint-Esprit. Mon objectif était avant tout de répondre à l'appel divin pour servir les autres au nom de Dieu. Écrivant ce livre, je pensais aux enseignants de la Parole, et plus largement aux lecteurs de tous bords. Je voudrais préciser que pour l'écriture de ce livre, cela m'a pris beaucoup de temps, entre trois et quatre ans. Mon épouse et mes enfants, suivant leur disponibilité, m'ont accompagné dans cette écriture, prenant des notes et transcrivant mes paroles. Je suis satisfait du résultat, au-delà des quelques coquilles relevées ici et là.

Avez-vous d'autres projets d'écriture ?

- Je suis à l'écriture du volume 2 de mes enseignements bibliques. Ce livre à venir a pour titre "La culture de la foi". Il s'agit de l'approfondissement du premier volume. J'y développe d'autres thèmes, des thèmes complémentaires pour aider les lecteurs à mieux cerner les différents thèmes déjà abordés. J'insiste aussi sur le thème de la « paix ». La paix est un fruit de Dieu. Sans la paix, nous ne pouvons rien faire, même à titre individuel. La Parole elle-même nous dit : « Je vous donne ma paix. Je vous laisse ma paix. » Ce livre sur lequel je planche en ce moment est donc un moyen de communication pour faire circuler la Parole de Dieu. C'est aussi une invitation pour vous à prendre place dans nos rangs, pour l'édition de la Parole de Dieu.

Jeu-concours "Capsules Coca-Cola"

Olivier Mbo Abessolo remporte le deuxième véhicule

AEE
Libreville/Gabon

OLIVIER Mbo Abessolo est l'heureuse gagnante du 2e tirage au sort du jeu-concours "Capsules Coca-Cola", lancé par la Société des brasseries du Gabon (Sobraga) depuis le 15 octobre dernier. Cette jeune dame, d'une trentaine d'année, s'est vu remettre les clés du véhicule Toyota Rush, d'une valeur de 14 millions de francs, par le directeur marketing de la Sobraga, Joël Galatto, samedi dernier dans l'enceinte de Toyota Gabon en présence des partenaires. Le jeu-concours était supervisé par l'huissier de justice Me Déborah. L'heureuse gagnante n'a pas caché sa joie à l'annonce de son nom. C'est toute émue



Photo : Abel Eyeghe

qu'elle s'est avancée vers le podium pour recevoir son super lot. « C'est une joie immense pour moi en ce jour. J'ai juste payé un Coca-Cola de 500 francs, j'ai ouvert la capsule et j'ai vu qu'à l'intérieur, il y avait quatre

étoiles. J'ai même été découragé par une amie, qui m'a fait savoir que les jeux de tirage au sort sont des choses perdues d'avance. Je me suis quand même entêtée à aller jouer dans un magasin. A la veille du tirage du sort, j'ai

La gagnante, toute émue, n'y croit toujours pas.

reçu l'appel de la Sobraga, me demandant d'être présente ce jour pour le tirage. Même là encore, je n'avais aucune volonté de m'y rendre. Mais, je suis quand même venue. Et me voila avec ce beau véhicule, ce beau cadeau de Noël», s'est-elle exprimée, ivre de joie. Rappelons qu'Olivier Mbo Abessolo est la 2e gagnante après Francis Ndong Allogho qui avait remporté le premier véhicule de ce jeu-concours le samedi 24 novembre 2018.



Photo : Abel Eyeghe

Olivier Mbo Abessolo recevant les clés de son véhicule des mains du directeur marketing de la Sobraga, Joël Galatto.



LEBEK 2018